



大石南中学校だより

# 五弁の花

第8号〔12月号〕



## 師走 1年のしめくくりを

### 【学校教育目標】

人生の基礎を培い、夢を語り、  
向上心と勇気を育てる  
- 出合い、ふれあい、学びあい -

校長 大澤 聡  
令和5年12月5日発行  
電話 048-726-0511

12月になりました。今年は、3年生の修学旅行をはじめ、各学年の行事はすべて計画どおり実施できました。また体育祭、合唱祭は多くの保護者の皆様に参観いただくことができました。ありがとうございました。

今年1年のしめくくりをしっかりと、新しい年を迎えましょう。

### ～12月校長講話の一部を紹介します～

1つ目は、磨心清掃についてです。4年前から石南磨心清掃と名付け、取り組んできました。清掃長さんを中心に毎日よくやってくれていると思います。来校された方からも「学校がきれいですね」と褒められることが多いです。ですが、4年続けてきたので、レベルは高いものになっていると思いますが、ややマンネリ化というか、なんとなく清掃の時間がすぎている、ということもあるように思っていました。そうしたところ、生徒会が中心となり、新たな取り組みとして、11月を磨心清掃強化月間として、清掃詩コンクールを実施することになりました。清掃の詩ってどういうこと？ととまどっている人も多いと思いますが、あまり難しく考えることはありません。ちょっと立ち止まって、磨心清掃について考えてみましょう。毎日の清掃の取り組みをそのまま言葉にするでもいいです。あるいは、自分の普段の取り組みについて、思い浮かんだことやかんがえたことをそのまま文字にしてみる、というのでもいいと思います。優秀作品は校長賞として表彰する予定です。

2つ目の話は、世界人権デーについてです。(中略)人権については、これまでも学習してきたと思いますし、私も何度もお話をしています。「人権感覚」についてです。「人権感覚」とは、わかりやすく言うと「人権が守られている状態をよいことと感じ、反対に人権が侵害されている状態に気づき、それはだめだよと言える」という感覚のことです。

「自分がされて嫌なことはしない、自分が言われていやなことは言わない」ということを、全校朝会で繰り返しお話をしています。基本はこれだと思います。ただ、前にもお話したのですが、気づかないうちに友達を傷つけてしまう、ということもあります。これを少しでも減らしていくためには、皆さん一人一人がしっかりと「人権感覚」を身に付けていくことです。「調子に乗って」とか、「つい冗談で」言った言葉が、相手をとて傷つけてしまう、ということはあると思います。そういうことを言わない、しないことはもちろんですが、そういう場面で、「それはだめだよ」と言い合える、そんな学級、学年になって欲しいです。みんなの人権感覚が高まれば高まるほど、学校はとて過ごしやすい、居心地のいい場所になるはずですよ。(後略)

### 響かせよう！石南VOICE ～美声でつかめ みんなの心～

- 11月2日(木)合唱祭が行われました。素敵な歌声が体育館に響きわたりました。しゃくなげ学級 ハンドベル 「星に願いを」
- 1年生 学年合唱「星座」 1組「COSMOS」 2組「マイ バラード」
- 2年生 学年合唱「大切なもの」 1組「旅立ちの時 ～Asian Dream Song～」 2組「はばたこう明日へ」
- 3年生 学年合唱「正解」 1組「道」 2組「虹」
- ☆3年生が11月21日(火)上尾市文化センターで行われた市内音楽会に出場し「正解」を歌いました。

### 合唱祭 11月2日(木)



### 本のポップづくりと本の紹介合戦

読書週間の取り組みとして、昨年に引き続き全校で本のポップづくりに取り組みました。作成したポップを使ってビブリオバトルを行いました。クラス各班のチャンプ本は今月の図書だよりに掲載されています。



### 今月の主な予定

2学期の生活や学習の成果と課題をしっかりと振り返り、冬休みの目標を決めましょう。

| 日    | 曜 | 主な行事                      | 日   | 曜 | 主な行事             |
|------|---|---------------------------|-----|---|------------------|
| 12/2 | 土 |                           | 21  | 木 | 磨心大清掃 学年集会       |
| 3    | 日 |                           | 22  | 金 | 終業式              |
| 4    | 月 | 全校朝会                      | 23  | 土 | 冬休み              |
| 5    | 火 | 3年三者面談 ～8日                | 24  | 日 |                  |
| 6    | 水 |                           | 25  | 月 |                  |
| 7    | 木 |                           | 26  | 火 |                  |
| 8    | 金 | ⑤⑥1年防災学習                  | 27  | 水 |                  |
| 9    | 土 |                           | 28  | 木 | 部活動停止期間(学校閉庁)    |
| 10   | 日 |                           | 29  | 金 | 部活動停止期間(学校閉庁)    |
| 11   | 月 | イベントテスト練習 月②③④⑤           | 30  | 土 | 部活動停止期間(学校閉庁)    |
| 12   | 火 | 火②③④⑤⑥                    | 31  | 日 | 部活動停止期間(学校閉庁)    |
| 13   | 水 | 専門委員会 水①②③⑤⑥              | 1/1 | 月 | 元日 部活動停止期間(学校閉庁) |
| 14   | 木 |                           | 2   | 火 | 部活動停止期間(学校閉庁)    |
| 15   | 金 | ⑥ふれあい講演会                  | 3   | 水 | 部活動停止期間(学校閉庁)    |
| 16   | 土 |                           | 4   | 木 | 部活動停止期間(学校閉庁)    |
| 17   | 日 |                           | 5   | 金 |                  |
| 18   | 月 | イベントテスト                   | 6   | 土 |                  |
| 19   | 火 | 五弁の花賞、磨心清掃の振り返り<br>火①②④⑤⑥ | 7   | 日 |                  |
| 20   | 水 | 木④⑤⑥                      | 8   | 月 | 成人の日 ※1月9日(火)始業式 |

※SNSを悪用した事件が多く報じられています。本校では、家でのネットルールづくりの取り組みにご協力いただいているところですが、引き続きご家庭での指導をよろしくお願いいたします。生徒が主に使用するスマホ等がある場合には、フィルタリングをかけましょう。

### 生徒会本部役員、専門委員長交代

11月13日(月)生徒朝会が行われ、旧生徒会本部役員の解任式と、新生徒会本部役員、新専門委員長の任命式が行われました。新しいリーダーのもと、石南をさらによい学校にしていきたいと思います。



### 地域伝統芸能 畔吉さら獅子舞

11月11日(土)1, 2時間目の授業公開のあと、地域伝統芸能「畔吉さら獅子舞」を保存会の皆さまに来ていただき、披露していただきました。地域に受け継がれてきた伝統芸能を鑑賞するよい機会になりました。保存会の皆さまありがとうございました。

